

PROYECTO LIDERADO POR LA DPZ

Prácticas de patrimonio para el MOMAr en República Checa

► **Quinto, Torrellas, Velilla de Ebro y la Fundación Mudéjar forman la expedición**

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El proyecto europeo MOMAr (Models of Management for Singular Rural Heritage), liderado por la Diputación de Zaragoza, viajó la pasada semana hasta Bohemia del Sur, en República Checa, para realizar una visita de estudio con el objetivo de conocer de primera mano las buenas prácticas en gestión del patrimonio que se desarrollan en la región y valorar así sus posibles integraciones en la provincia de Zaragoza.

La visita, que duró dos días, ha contado con una delegación española formada por las responsables del proyecto por parte de la Diputación de Zaragoza, Lorena Laga e Isabel Soria, así como los alcaldes de Quinto, Jesús Morales; de Torrellas, María Pilar Pérez; y de Velilla de Ebro, María Rosario Gómez; además de la directora de Territorio Mudéjar, Victoria Trasobares. Les han acompañado los socios europeos de MOMAr procedentes del Condado de Mehedinti (Rumanía), la región de Sajonia-Anhalt (Alemania) y la provincia de Groningen (Países Bajos).

Tras dos años de trabajo identificando buenas prácticas en la gestión del patrimonio en áreas rurales de Europa, este viaje dio la oportunidad de conocer sobre el terreno los proyectos presentados por el socio de República Checa. Una forma de intercambio de conocimiento entre expertos internacionales que



DIPUTACIÓN DE ZARAGOZA

El viaje del MOMAr tiene como objetivo conocer el tratamiento del patrimonio en Europa, para aplicarlo en Zaragoza.

ofrece la posibilidad de valorar la importación de casos de éxito a la realidad patrimonial zaragozana.

«Este tipo de intercambios resultan fundamentales para valorar el patrimonio común y el existente en cada uno de los territorios de los socios», destaca la técnico de Cultura de la Diputación de Zaragoza y miembro del equipo de coordinación de MOMAr Isabel Soria.

Las jornadas comenzaron con una sesión de presentación de la oferta turística de la región de Bohemia del Sur, junto con la visita al

hotel-castillo de la localidad de Hluboká nad Vltavou. Posteriormente, se visitó una maltería en Pisek como ejemplo de reconstrucción de patrimonio industrial para uso social. El edificio es ahora una ludoteca pública en la que se ofrecen exposiciones educativas.

El segundo día de viaje comenzó con la visita al monumento al héroe nacional, Jan Žižka, en el pueblo de Trocnov, una réplica de una granja medieval reconstruida por completo con materiales y técnicas originales. Un espacio de recupera-

ción de la memoria histórica necesario y único en todo el país, ya que no se conserva ninguna edificación original de la época. Los expertos visitaron también un castillo del siglo XIV que la Asociación de Castillos del río Malše está reconstruyendo gracias a un proyecto de cooperación transfronteriza con Austria.

El proyecto MOMAr viajará el próximo mes de abril a la provincia de Groningen (Países Bajos) para continuar su trabajo de identificación de buenas prácticas e intercambio de experiencias. ≡